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   Compte Rendu du CA du mercredi 12 avril 2023 
 
 
 
Animation : Jean-Pierre Barge 
 
Présent(e)s : Benoîte Rigoulet, Lisette Freccero, Raymond Davignon, Isabelle Bonnet, Jean 
Louis Barre,Véronique Dubourg, Alain Clainchard,  Rémi Kuentz, Brigitte Pavy, Juliette 
Bonetti, Catherine Quenardelle, Annick Blanc, 
Excusé(e)s : Claire-Marie (+ congés du 15  au 30 avril 2023), Pierre Doussineau,  Francine 
Mouret , Sabrina Boulegheb, Thibaud Linares, Audrey Guillaume, Cecilia Caruana 
 
 
Ordre du jour 
 

1. Commandes Italie 
2. DLA - propositions des consultants 
3. Demande de micro-crédit d’Audrey Roux 
4. Commission CC (Retour d’expérience Biasse du 25/03, utilisation de Coopcircuit, …) 
5. Adhésions 2023-2024 en ligne ? 
6. Partage d’expérience d’Annick Blanc sur une épicerie de produits locaux tenus 

bénévolement par des adhérents 
7. Demande collectif glanage de fruits 
8. Questions diverses - Tour de table 

 
 
1. Commandes Italie 
 

Commande d’agrumes du 16 avril.  

On aura les oranges sanguines qu’on a demandées ainsi que les artichauts, les citrons et 
les mandarines. Le camion a plusieurs livraisons avant nous et arrivera donc un peu tard 
samedi ce qui ne nous dérange pas. Ils livreront Guillestre avant nous  même si ça fait un 
aller retour supplémentaire Guillestre Embrun ce qui est très bien car Guillestre enchaîne la 
distribution après la livraison. C’est la première fois qu’ils acceptent cet arrangement. 
 
Attention les commandes PaPaRiz et agrumes arrivent et seront distribuées le même WE.  
 

Commande d’agrumes du 14 Mai .  

L’équipe (Pierre, Alain, Étienne et Jean-Pierre ) se réunit vendredi chez Alain. Claire Marie 
sera en congé. Attention beaucoup d’absences pendant la période précédente (Alain du 19 
avril au 2 mai. Pierre du 22 av au 5 mai, Jean Pierre du 17 avril au 24 avril) L’équipe 
s’organise en fonction de ces absences.   
Brigitte enverra la Lettre d’info lundi 17 avril. Alain pourra passer la commande le 1er mai. 
(finalement Claire Marie sera rentrée le 29 avril)...à voir qui vérifie les commandes avant… 
 

Commande PaPaRiz pour le vendredi 12 mai 

 Les commandes sont passées, moins importantes que la précédente. Il y aura 2 camions 
différents pour le riz et Iris et bien sûr un pour le parmesan.  
Rémi téléphone pour le problème de la facture Lesca envoyée 2 fois sous 2 numéros 
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différents. (C’est bon, ils sont ok) 
 
 
2. DLA: proposition des consultants 
 

1. Consultant de Marseille, Prosper Winner   
Lisette l’a eu au téléphone. Il connaît très bien les circuits courts et les GAS 
italiens. Échange très intéressant. 

 
2. Guillaume Gardette - Consultant alabonne-heur  (https://alabonne-heur.com/) 

Une visio a eu lieu avec Lisette, Rémi, Brigitte, Isabelle et JP. 
Présentation de chacun et interrogations principales (Rôle salariée, comment gérer les 
départs des membres du CA, revoir notre fonctionnement, comment augmenter le côté 
militant sans tomber dans la centrale d’achat, quel est notre objet, comment gouverner, 
qu’est qu’on est ? 
 
Réponses apportées par le consultant: 
� Situation de la salariée 
� Passer le flambeau, redonner du sens et donner du sens pour attraper les nouveaux. 

Quelles sont les places à prendre? 
� Premier volet: Envoi d’une proposition à Quentin, puis à l’association pour le 12/04 

(raison d’être de CJ, Objectifs à re-préciser, mettre les moyens) par la méthode 
P.A.T/miroir (Peur, Attrait, Tentation) 

� Deuxième volet: structuration, utilisation d'outils avec post-it pour créer une image de 
CJ, aller plus loins dans les détails pour chaque mission (fiche type à compléter), outils 
de prise de décision. 

� Travail sur le passage de flambeau (compétences à prendre, comment je lâche mes 
prérogatives, confiance,....). Envoi d’un questionnaire sera la première étape (retour fin 
mai/début juin, travail à l’automne) 

NB:  il a été évoqué le site INTERNET. Ce n’est pas de la compétence du DLA. 
 

3. Guillaume Doukhan de Gap,  de Coodyssée. A posé peu de questions lors d’un 
échange avec Lisette 

 
Ils ont envoyé ce jour leurs propositions par l’intermédiaire de Quentin de l’Adhéla. 

Quentin a également envoyé une grille d’évaluation de chaque consultant permettant 
de faire un choix éclairé en fonction de plusieurs critères  

Lisette, Jean-Pierre , Isabelle Brigitte et Rémi se réunissent vendredi chez Lisette pour 
choisir l’intervenant, ce qui restera un choix difficile ! 

 
 
3. Demande de micro-crédit Audrey Roux 
 
Visite chez Audrey: Brigitte, Raymond, Véronique 
 
Audrey a expliqué les investissements qu’elle souhaite faire et qu’elle nous a détaillés lors 
de sa demande. Ces investissements lui faciliteront le travail et du coup lui permettront de 
s’économiser. 
En effet, la manipulation au quotidien des balles rondes très lourdes est éprouvante. 
Elle a, ces dernières années, pas mal investi dans le renouvellement du matériel (tracteur, 
presse, etc.…) vieillissant de son père. Ces dépenses précédentes, en cours de 
remboursement, ne lui permettent pas un autofinancement de ce nouvel outil et l’opportunité 
d’un prêt à taux zéro qui correspond à l’avance de TVA lui va bien. 
Audrey étant la seule à avoir fait une demande nous l’avons validée. Elle nous a dit pouvoir 
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rembourser en une seule fois dés que la TVA lui serait remboursée. On lui avait proposé de 
faire un échéancier au cas ou, même si elle peut rembourser avant, ce qui évite de faire un 
avenant en cas de difficulté.  A notre demande elle nous a envoyé  une proposition 
d’échéancier de remboursement : 
 
2023: 0% 
15 avril 2024: remboursement de 20% 
30 novembre 2024: remboursement de 20% 
30 novembre 2025: remboursement de 20% 
30 novembre 2026: remboursement de 20% 
30 novembre 2027: remboursement de 20%  
 
Le CA n’a pas de doute sur la probité d’Audrey, mais ce remboursement s’étalant sue une 
longue période, la possibilité que Court-Jus puisse accorder un autre micro-crédit sera plus 
faible, d’autant plus que le CA avait décidé lors de la dernière réunion de participer à 
hauteur de 2000€ qui seront bloqué durant 2 ans (abondement  participation à altitude 
coopérantes). 
 
Décisions : 

- Le CA était d’accord pour accorder le micro-crédit. Cette décision n’est pas remise 
en cause 

- Raymond rédige le contrat. Echéance : Le 13/04/2023 et l’envoie à Isabelle Audrey 
pour signature 

- Brigitte envoie à Audrey l’accord du CA, en spécifiant comme ça lui avait été dit que 
si elle peut rembourser avant l’échéancier, cela permettra de financer quelqu’un 
d’autre. 

 
- Isabelle effectue le virement au retour du contrat signé au plus tôt. L’idéal serait de 

virer les fonds pour le 02 mai, ce qui est réaliste 
 
4. Commission Circuits Courts 
CF le Compte rendu de la dernière réunion  en PJ 
- Retour de la Biasse du 25/03 
- Nouveaux producteurs 
- Organisation de la CC 
- Demandes au CA 
 
 Les commandes ont été inégales selon les producteurs et la fréquentation plutôt en 
hausse ce qui est plutôt satisfaisant pour une commande mars. L’emplacement est 
intéressant.  
L’outil coop-circuit est bien même s’il doit encore être amélioré. Pour le moment il ne 
changera pas pendant un an afin  que tout le monde s’y habitue.  A l’issue, l’outil sera 
modifié en privilégiant les entrées par producteurs plutôt que par produit, car on tient à 
mettre en évidence notre relation aux producteurs avant les produits. 
Sur place, il faudrait plus de bénévoles attentifs à ce que chaque producteur soit bien 
placé. Mais c’est aussi à eux de s’organiser entre eux et de veiller aux autres dans un 
esprit de solidarité. 
 
Demande de la CCC que des adhérents puissent adhérer en cours d’année pour 
accéder aux infos. Anne Marie serait prête à coordonner ce groupe et rendre les 
adhésions au fur et à mesure.  
Décision :  
Le CA est d’accord pour que des personnes non adhérentes aient accès aux 
informations et aux commandes de la Biasse. Un responsable de la CCC coordonne ce 
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groupe, leur envoie les infos qui leur donne accès aux commandes par Coop Circuit . 
Ces personnes sont de « futurs adhérents » et paieront leur cotisation à partir de la 
saison suivante. Cette personne doit rester vigilante sur les adhésions. 
 
Par ailleurs il faut : 
 

- continuer à ouvrir la Biasse aux non adhérents comme on a commencé à le faire, 
car certains adhérents ne sont interessés que pas les biasses 

- faire un travail auprès des acheteurs d’agrumes sur les achats locaux. A voir 
avec le DLA. Pourquoi pas lancer un travail de recherche d’un étudiant sur les 
pratiques de nos adhérents ? 

- Améliorer la présentation des producteurs, pendant les Biasses (panneaux de 
chaque producteurs) et en dehors. 

 
La question d’une Scission de l’association a été évoquée mais doit être étudiée dans le 
cadre du DLA. 

Proposition de faire une livraison Papariz en même temps que la Biasse. A 
étudier...mais pas évident matériellement. 
Prochaine Biasse au Boscodon, organisée par Nicolas Albrand et Céline Soula. 
 
Discussion sur la possibilité de moduler l’adhésion à Coop circuit en fonction des ventes 
des producteurs.  
 
Décision : Ça semble extrêmement compliqué pour une adhésion qui n’est pas très 
importante. On continue comme ça pour le moment et on revoit après un an de 
fonctionnement. 
 
Véro nous explique l’organisation nouvelle de la CCC en ateliers. 
 

- Promotion des producteurs locaux par l’intermédiaire de la RAM par esemple 
- Organisation des Biasses) : difficile car peu de volontaires 
- -Sensibilisations aux questions de l’agriculture et alimentation en lien avec la 

commission AlimAgri qui est un peu en veille.  

Première action : Amener l la cuisine centrale d’Embrun à utiliser des produits locaux. 
Véro a appelé la responsable Stéphanie Cointe qui dit que tout passe par l’hôpital de 
Gap et qu’elle n’a pas beaucoup de marge de manœuvre. Il y a quelques achats locaux 
par l’intermédiaire de «  Échanges paysans ». Véro fera une réunion avec les 
producteurs associés à Court Jus pour savoir ce qu’ils souhaitent commercialiser à la 
cuisine centrale et continuera le contact avec la cuisine centrale en fonction de leurs 
réponses. Ce serait bien d’amener des adhérents bénévoles à travailler sur ces 
questions. 
 
Les nouvelles demandes de  producteurs :  

- Serge Bourny pour les fruits et olives (Baronnies). Une rencontre est prévue le 
10 mai. 

- Pois chiches (04) la CCC fera une rencontre. 
- Pasta Durance (pâtes isssues de blés anciens : grande variété) à Valernes : Elle 

a plusieurs circuits de distribution mais cela ne suffit pas pour avoir un salaire. 
Besoin de produire plus et d’écouler davantage.  

- Histoire de biscuit 
 
Décision: Pasta Durance et Histoire de biscuit participeront aux 3 prochaines biasses 
après avoir complété le questionnaire. Un bilan sera fait à l’issue de cette expérience, 
pour décider de continuer ou non avec eux. 
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5. Adhésion en ligne 2023-2024 ? 
- Utiliser une plate-forme en ligne gratuite : adhésion et paiement individuel 

Ex : https://www.helloasso.com/outils/gerer-mes-adhesions 
- Utiliser une adhésion via un googleform avec un paiement de l’adhésion viale relais  

Ex: proposition de formulaire 
 

L’inconvénient de la plate-forme Helloasso, est celui d’occulter complètement le relais et 
donc de perdre son rôle qu’il peut avoir pour expliquer le fontionnement aux nouveaux 
adhérents 
L’adhésion en ligne est une facilitation qui permettrait d’augmenter le nombre d’adhésions, 
ce qui est difficile avec le système actuel par mail. 
L’augmentation du nombre d’adhérents reste en débat, mais ce point peut-être traité ans le 
cadre du DLA 
 
Décision : On utilise le formulaire établi par Alain et les adhérents paient par intermédiaire 
de leur relais pour se démarquer des ventes par internet et maintenir des relations de 
groupe avec le relais. On est OK avec le formulaire proposé par Alain et Claire Marie 
On peut mettre le formulaire sur le site dans la mesure ou pour le remplir il faut d’abord 
nommer son relais. Cela fait connaître le fonctionnement . Les personnes qui n’ont pas de 
relais devront contacter Court Jus. 
 
 

 
6. Partage d’expérience d’Annick Blanc sur une épicerie de 
produits locaux tenus bénévolement par des adhérents 
 
Annick explique le fonctionnement d’une épicerie à Paris qui est gérée par des 
consommateurs adhérents de l’association. Ceux ci sont obligés de travailler 2h/mois au 
magasin. Certains sont référents de producteurs et passent les commandes auprès d’eux. Il 
n’y a pas de circulation d’argent car les adhérents approvisionnent un compte par internet et 
ce qu’ils achètent est prélevé sur ce compte. Il  existe d’autres magasins regroupés dans le 
collectif « monépi.fr » (https://www.monepi.fr) de producteurs.  Le local est mis à disposition 
par la mairie.  
 
7. Demande collectif glanage de fruits ( à voir la prochaine réunion, manque 
de temps) 
Proposer à Aurélie Crespel de présenter son projet à un CA 
Bonsoir, 
Je vous envoie ce mail suite à l'échange téléphonique que vous avez eu avec Claire Canton 
(échange avec CM le 05/04/2023 qui a conseillé d’envoyer un mail pour faire la demande au 
CA) concernant l'association de glanage de fruits à laquelle nous pensons.... En voici un peu 
les premières réflexions.... 
 
L'idée est née suite au constat, sur le secteur de l'Embrunais, que les fruits de nombreux 
fruits de nombreux arbres ne sont pas ramassés pour diverses raisons: propriétaires 
vieillissants , pas intéressés par les fruits, résidents secondaires.... Parallèllement, certaines 
personnes n'ont pas de terres et donc pas la possibilité d'avoir leurs propres arbres 
fruitiers.... 
L'objectif est de regrouper les propriétaires de fruitiers, et des cueilleurs bénévoles dans une 
même association afin d 'organiser le glanage de fruits pour réduire le gaspillage, et ensuite 
les redistribuer de façon équitable entre propriétaires, associations humanitaires et 



6 

bénévoles. 
Les restos du cœur sont très intéressés par notre démarche, nous nous mettons en lien 
avec les autres assos du secteur. 
Nous n'envisageons pas d'échange monétaire, les valeurs principales étant le partage, la 
convivialité et la solidarité. 
Par la suite, et selon l'évolution du projet, nous verrons si la transformation des fruits 
récoltés peut être une option à envisager. 
Dans ce sens, nous avons pensé à Court Jus, qui, partageant des valeurs similaires, serait 
peut-être d'accord pour porter le projet, ce qui éviterait les démarches administratives liées à 
la création d'une nouvelle asso....les modalités seraient bien sûr à discuter ensemble. 
Nous serions très heureuses d'en discuter plus longuement avec vous si l'idée vous 
intéresse. 
Bonne journée à vous, 
Aurélie Crespel (adhérente à Court Jus) 
 
8. questions diverses - Tour de table 

 
- Alain a été contacté par Dominique Viveret pour le seconder en informatique. Ils se 

sont rencontrés et Dominique est d’accord pour se former avec Alain sur nos outils afin 
de le remplacer en cas d’absence. 

- L’adhésion à Altitude coopérante est lancée. Le contrat est signé. Leur réponse est 
attendue afin de faire le virement de 2000 € décidé au dernier CA. 

- L’adhésion à Terres de liens et à RAM est faite 
- On a oublié de relayer le film « Bienveillance paysanne » organisé par Génépi à 

Embrun. C’est dommage parce que le film était très intéressant ! 
- Raymond souligne que nous ne connaissons pas les adhérents. Voir avec le DLA pour 

effectuer un sondage. Ce pourrait être un travail d’un universitaire dans le cadre d’un 
mémoire. 

 
Prochain CA Le mardi 23 mai  Beaucoup d’absents mais on maintient.  
Il faut trouver une salle (Claire Marie) car Jean Louis ne sera pas la. 
Animation : Rémi 

 


